

Homélie Pierre *Leleu*

*13 Février 2017 Fleurbaix*

En septembre 1981, j'ai été nommé à Wizernes, dans la vallée de l'Aa. Depuis 7 ans, Pierre était curé de Blendecques, commune voisine, j'ai été accueilli par lui. De temps en temps, j'ai partagé le repas préparé par Mme Geneviève Buisine, son aide au prêtre dévouée, qui l'avait accompagné après 13 ans de ministère à Avion.

Chargé de la pastorale des jeunes, Pierre m' a apporté toute son aide pour me faire rencontrer les jeunes : beaucoup seront des animateurs précieux... C'est en Septembre 1994 que je vais le quitter : pendant 13 ans, nous avons participé aux mêmes réunions avec les autres prêtres du secteur de la vallée de l'Aa ou du Doyenné de St Omer dont il est devenu le doyen en 1986. Nous avons suivi recollections et rencontres de formation à Wardrecques. Plus d'une fois, nous avons échangé et partagé nos joies et nos difficultés dans le ministère habituel.

J'avais auprès de moi un prêtre, véritable pasteur Dynamique :

Un pasteur ouvert à toute la population ouvrière des papeteries- cartonneries et de la cristallerie d'Arques, s'efforçant d'entretenir le dialogue avec la municipalité peu favorable.

Les lectures qui viennent de vous être lues ont été choisies par lui pour ses funérailles : elles révèlent un homme qui a découvert l'amour de Dieu, qui en vit et qui a le désir profond de le faire partager. Il en a témoigné entre autre lors de nombreuses funérailles. Cet amour de Dieu nous est révélé par Jésus : dans le passage d'Evangile de Jean : Résonne cette phrase de Jésus : « la volonté du Père qui m'a envoyé, c'est que je ne perde aucun de ceux qu'Il m'a donnés, mais que Je les ressuscite tous au dernier jour. »

L'essentiel de la foi repose sur la Résurrection du Christ qui entraîne notre propre résurrection : L'apôtre St Paul devait déjà argumenté : « Si le Christ n'est pas ressuscité, votre foi ne mène à rien, vous n'êtes pas libérés de vos péchés.. » La foi en la Résurrection du Christ et en notre propre résurrection est un don de Dieu à sans cesse demander pour tous chrétiens.

Le pasteur a toujours à la demander pour lui-même et pour les fidèles.

Pour découvrir la présence du Christ Ressuscité à travers la vie des personnes rencontrées, Pierre était attaché la prière quotidienne, à la messe, aux retraites, durant une période les rencontres de la Fraternité Charles de Foucauld.

Il accordait de l'importance à l'accueil, je revois le bureau dans une maison de quartier qu'il avait préférée à l'ancien presbytère

Et qu'il avait fait acquérir par la paroisse. Là il y avait un jardin.

Homme de contact, il s'efforçait de participer aux festivités locales.

Il avait le souci de susciter et de former des laïcs responsables qui témoignent et annoncent l'amour de Dieu et Jésus ressuscité.

Que ce soit pour la préparation au baptême, la catéchèse des enfants, la préparation et animation de la liturgie : il aimait les célébrations bien préparées et était soucieux de la perfection ; il n'aimait pas l'improvisation.

Pour se détendre, il prenait plaisir à marcher dans la nature : tant qu'il a pu, il a marché : lorsqu'il séjournait à la maison diocésaine

à Arras, il était souvent dans le parc et sortait pour aller marcher dans les remparts.. De passage à la maison diocésaine, nous avons marché quelques minutes ensemble.

Il entretenait les relations familiales et amicales. C'était de bons moments auxquels il tenait.

Les vacances dans les Alpes en compagnie de Mme Buisine et de ses enfants renouvelaient ses forces et son énergie.

Vient pour beaucoup ; le temps de la maladie, la perte des facultés, la nécessité d'intégrer une maison de retraite, ce fut pour lui la Maison franciscaine Notre Dame des Anges à Lille : je devine que ça n'a pas toujours été facile.

Au terme d'une vie d'apôtre bien remplie et de quelques mois de maladie et de souffrance, que l'espérance de Pierre soit aussi la nôtre telle que l'exprime le Psaume choisi par lui : « Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour. »

*Henri Bienaimé* -